
 
 
 
 
 
二 ○ 一 七 年 一 月 十 日  灣 仔 區 議 會 

資 料 文 件  文 件 第  9 / 2 0 1 7  號 
 

 
第五屆灣仔區議會屬下  
食物及環境衞生委員會  
第七次會議進度報告  

 

 食物及環境衞生委員會在二○一六年十二月二十日舉行第七次會議，

討論事項如下︰  
 

1. 要求政府全面提升「聯合辦事處」服務職能  加強支援市民處理樓
宇滲水個案  
委員會備悉「聯合辦事處」就書面動議作出的書面回應，並關注

「聯合辦事處」接獲的投訴個案統計數字分析，以及「聯合辦事

處」對於使用新科技調查樓宇滲水的研究進度。經討論後，在席

的8位委員一致通過李文龍議員和林偉文議員提出的動議「要求當

局盡快檢視現時處理滲水個案的流程及方法，提升  “食物環境衛

生署和屋宇署聯合辦事處＂的服務職能，加入以協助市民解決樓

宇滲水問題及糾紛為目標；並增加資源，增聘人手，加強支援，

積極引入新技術，盡快解決現時處理滲水個案存在的問題，以滿

足市民期望。」。  
 

2. 灣仔區議會屬下食物及環境衞生委員會的行動清單  
政府部門已根據上次會議討論結果更新行動清單內各事項之最新

情況。主席及委員關注區內非法張貼廣告及懸掛橫額的問題，反

映區內情況仍然欠佳，而銅鑼灣港鐵站出口附近和堅拿道天橋附

近情況尤甚，要求食物環境衛生署（食環署）積極跟進。  
 
主席表示，收到市民投訴區內無牌固定攤檔問題，例如銅鑼灣啟

超道附近，仍有不少售賣流動電話的小販及廣告宣傳人士，阻礙

行人及行車通道，假日期間情況尤其嚴重。委員亦關注維園內及

外圍、天后港鐵站A2出口、信德街天橋底及糖街因非法煮食和無

牌小販擺賣衍生的環境衞生問題，並關注有人以易燃物品包裹煮



食爐具煮食可能引發的危險，要求食環署及有關部門跟進。  
 

委員就店舖霸佔公共地方問題作出討論，反映天后廟道42-60號車

行霸佔公共地方，嚴重影響道路使用者及居民出入安全，以及銅

鑼灣道98號酒吧外圍擺放餐桌帶來的噪音和空氣污染問題。委員

建議部門加強於上址的檢控工作。  
 
委員反映區內因野鴿糞便引致的環境衞生問題仍然嚴重，包括留

仙街臨時休憩處、天后港鐵站出口上蓋位置等，其中維園出入口

和天后廟道龍景花園門外更有個別人士恆常餵飼野鴿，令上址的

環境衞生情況惡化。委員要求食環署及康樂及文化事務署（康文

署）加密巡邏及加大執法力度。  
 
委員就區內街頭小食店的衞生問題作出討論，留意到有食客把食

物盛載器隨意丟棄在店外路邊的欄杆上。委員要求食環署加強巡

邏，防止食客胡亂棄置垃圾。此外，委員認為部分小食店就衞生

問題屢勸不改，建議部門採取更嚴厲的檢控行動。委員亦關注景

隆街小食店租用附近大廈作食物加工場，要求食環署跟進。  
 

委員跟進垃圾收集站的衞生問題，表示留意到盧押道垃圾收集站

旁兩邊卷閘沒有放下，而站外有專營外賣電單車違例泊車情況，

指出除影響垃圾站運作，亦可能引致食物衛生問題。委員要求食

環署貫徹承諾，放下盧押道垃圾收集站旁兩邊卷閘，亦要求警方

就違例泊車問題作出跟進。此外，委員反映盧押道垃圾收集站、

銅鑼灣告士打道垃圾收集站及大坑徑香港真光中學附近垃圾收集

站的衞生問題仍然欠佳，要求食環署加強清洗站外的路面。有委

員亦反映皇后大道東在清晨及深夜時分、摩頓臺回收箱附近，以

及大坑徑7號附近行人路的垃圾堆積問題，要求食環署加強檢控。  
 

3. 灣仔區議會屬下食物及環境衞生委員會的環境衞生黑點行動清單  
環境衞生黑點行動清單已根據上次會議討論結果作出更新，相關

部門亦已更新各環境衞生黑點的最新跟進情況。委員反映柯布連

道2號對出路面放置雜物和人群聚集的情況仍然十分嚴重，環境衞

生情況非常欠佳，要求部門加強上址的清洗工作，並嚴正執法。  
 
委員又反映區內食肆林立的街道後巷環境衞生情況欠佳，包括渣

菲大廈後巷、景隆街、電氣道、歌頓道、謝斐道和駱克道等，建

議食環署加強檢控，並加強上址的清洗工作，以減低氣味影響。  
 
委員指出聯發街側巷和行人路有違例泊車情況，而香港洋紫荊園
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對出行人路的環境衞生情況欠佳，促請警方及食環署跟進。  
 
主席關注登龍街食肆酒牌的更新情況，並促請警方及食環署跟進

附近隨處擺放餐桌及環境衞生的情況。此外，主席亦關注灣仔道

鵝頸街市入口對出的路面重鋪工程。  
 
經討論後，委員同意從行動清單剔除以下環境生黑點：  
- 鵝頸街市北座及南座前行人路段  
- 大王東街6-16號後巷  
- 銅鑼灣告士打道264-265號海宮大廈側巷  
- 摩頓臺  

 
4. 食物環境衞生署  「小販資助計劃」進展報告  

食環署及消防處向委員匯報「小販資助計劃」的工作進展。委員

關注部份排檔為何沒有營業、架空電線的安全問題，以及餘下排

檔的重建進度。  

 
5. 食物環境衞生署 灣仔區二零一七年度歲晚清潔大行動  

委員備悉食環署灣仔區二零一七年度歲晚清潔大行動的詳情。  

 
6. 食物環境衞生署 二零一七年灣仔區第一期滅鼠運動  

委員備悉食環署二零一七年灣仔區第一期滅鼠運動的安排及詳

情。  
 

7. 香港防癆心臟及胸病協會－第三屆家庭健康大使培訓計劃2017 
經討論後，委員會同意成為「第三屆家庭健康大使培訓計劃2017」
的合辦機構。  

 
8. 區議會撥款申請  

經討論後，委員會同意合辦及贊助申請團體舉辦「灣仔歲晚清潔

齊動手」。  
 

9. 渣甸山區家居垃圾堆積及非法棄置建築廢料問題的跟進情況  
委員備悉漁農自然護理署、環境保護署、食環署、路政署及地政

總署的書面回覆，並跟進過去環保署成功檢控的個案數目及改善

執法的可行方法，例如安裝閉路電視。委員亦關注畢拉山道臨時

垃圾站翻新工程的進度和調整收集垃圾時間的可行性。  
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灣仔區議會秘書處  
二○一七年一月  
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